
EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

JUEVES 20 DE JULIO DE 1809.

LANGUAGE PATRIÓTICO.

Paz, paz; moderacion; prudencia; cordura; qué hemos de hacer; nunca faltarán desórdenes; no pueden evitarse todos los males; rindámonos á las circunstancias; á que fin tanto ruido? He aquí un language, en otros y mejores tiempos no solo patriótico y social, sinó tambien evangélico; pero en los actuales, el carácter de la barbarie, el sello de la esclavitud, la divisa de la hipocresía, de la cobardía y de la infamia: he aquí el fruto de la educacion civil y moral que nuestro antiguo gobierno nos presentaba desde la cuna para asegurar su despotismo, y encadenar nuestra esclavitud y miseria: he aquí el idioma con que los infames satélites de Napoleon intentaban seducir al pueblo español: pero este, tan perspicáz, que jamás padeció engaño en sus verdaderos intereses, levantó su frente, dixo, y repitió: *razon, razon: justicia, justicia: guerra, guerra: muramos ante los patrios altares, y no dexemos á nuestros nietos el patrimonio de la infamia, y de la cobardía: ayudemos los sabios que gimen baxo el pesado yugo de la intriga, de la hipocresía y del despotismo: de sus divinos labios manan decretos de salud pública, que respetemos*

como dictados por la misma razon, equidad y justicia. Simplifiquemos nuestro sistema: sablos de primer orden valerosos militares circunden y ocupen su centro; y de la sabiduría y valor esperemos la felicidad de la Patria, y la libertad de nuestro amabilísimo FERNANDO.

Continuacion de la relacion anterior.

Los austríacos baxo el mando del Archiduque Juan atacaron con un cuerpo de 350 hombres, y fueron obligados á replegarse por dos veces, de suerte que se peleó hasta dentro de Padernone. Pero habiendo llegado de la parte del Tiról, de Seravale y Ceneda otro cuerpo de tropas austríacas de hasta 200 hombres entre infantería y caballería por la espalda del ejército francés, empezó un tercer ataque. Los franceses se hallaron rodeados y batidos entre dos fuegos. Duró la batalla todo el día 16. Los franceses perdieron muchisima gente, abandonando el campo al vencedor austríaco. Apenas pudieron salvarse 150 hombres mediante el incendio del lugar de Ronco para proteger su retirada. Quedaron entre muertos, heridos y prisioneros mas de 200 hombres. Salió herido el Virey, y el General Serras fué hecho prisionero con muchos Coroneles y Oficiales de principal graduacion. El regimiento italiano de los *Vélites* rindió las armas; mas fué forzado despues por la caballería francesa á volverlas á tomar y atacar de nuevo; bien que luego fué destrozado por la caballería austríaca. Los austríacos perdieron tambien mucha gente: quedó herido el General Giulai, habiéndole muerto dos caballos; y muchos Oficiales del estado mayor parte heridos y parte muertos; y algunos regimientos quedaron casi sin Oficiales, hechos víctimas de la accion. El ejército austríaco sigue adelante dando alcance al resto de los fugitivos. En fin, todo el campo quedó en poder de los austríacos. Se cuentan entre Sásile:

y Padellone mas de 50 heridos, y entre ellos el General Dessaix que fué herido y prisionero en la primera accion, el qual ha sido llevado con su equipage á la casa del Sr. Galvani."

Las siguientes contestaciones nos dan ideas cada vez mas claras, y nada equívocas, de la desvergüenza francesa, como del patriotismo español.

Carta del General francés Sebastiani al Brigadier D. Francisco Abadía.

"Sr. General.— Los males de la España deben haberos hecho una fuerte impresion; y tambien á mi me afligen. Deseo verlos fenecer, y creo llenar las miras de vuestro patriotismo convidandoos á ayudarme. Ya habeis hecho bastante por el honor militar; otra especie de gloria hay que en este momento conviene á un verdadero español, y es la de dar la paz y felicidad á su pais. Amais demasiado á la España para querer servir las miras de una potencia estrangera, cuyas intrigas buscan entretener, para aprovecharse exclusivamente de ella, la lucha que existe entre nosotros, lucha que cada dia es mas desigual, y contraria en un todo á los verdaderos amigos de la España. ¿Qué pueden desear mas feliz y conveniente que la constitucion que les asegura el gobierno del rey Josef? No retardeis por mas tiempo los bienes que os promete, y de los que os es un seguro garante el caracter personal de este Príncipe. Á un hombre como vos pertenece el detener la efusion de sangre, que no tiene objeto alguno, y que siempre sería funesta; y dando á la debil parte de la España, que resiste aun, su tranquilidad, hacerla participar de las ventajas que un Monarca tan generoso como bienhechor é ilustrado asegura á toda la Nacion. Creed que la estimacion que profeso á la nacion española, y á vos en particular, me dictan este paso; y que si puedo contribuir á procurar la paz y felicidad, veré con tanto gusto este

suceso como el que nuestras armas acaban de obtener, y que nos asegura el genio todo-poderoso del Emperador, á quien Dios ha dado el poder sobre todos sus enemigos. Recibid, Señor General, la expresion de mi muy alta consideracion. = Horacio Sebastiani."

Contestacion.

"Excmo. Sr. = Muy Sr. mio: He recibido en este dia la carta de V. E. su fecha 12 del mes próximo pasado en el quartel general de Daimiel; y manifestando V. E. en su contenido que se halla penetrado de los mas altos sentimientos de humanidad y justicia, y que desea contribuir por su parte á que se ponga un término á la lucha en que se han empeñado las dos Naciones: no se me ocurre otra contestacion que la de interesar á V. E. para que por un momento se ponga en mi lugar, y que consultando su honor y su conciencia, manifieste francamente si puedo yo abrazar otra causa que la de la defensa de mi Patria, y de los derechos de mi Rey FERNANDO VII, sin prostituirme y abandonar los deberes mas sagrados. Los medios que deben poner un término á tantos males, son muy conocidos y sencillos: venga nuestro FERNANDO VII, y vuélvase nuestros enemigos á sus antiguos límites. Entonces España, sin separarse de los intereses y acuerdo de sus aliados, y de las leyes del honor y de la equidad, entrará en contestaciones y condiciones que puedan ofrecer al mundo entero una paz honrosa, sólida y duradera. Tienda V. E. una ojeada sobre las ocurrencias que precedieron á la salida de España de nuestro FERNANDO VII, los medios y ardides que proporcionaron á los franceses la ocupacion de nuestras plazas principales, el espíritu de rapiña, inconfinencia y vandalismo con que se han distinguido sus legiones devastadoras en los paises que han ocupado; y no se sorprenderá V. E. de que por muchos siglos se transmita de una generacion á otra un odio implacable, y una venganza eterna. Nuestro Señor guarde la vida de V. E. muchos años. Ubeda 10 de Mayo de 1809. = B. L. M. de V. E. su atento servidor = Xavier Abadía. = Excmo. Sr. D. Horacio Sebastiani."